

DECLARACIÓN DE CHILE
S.E. JORGE CARVAJAL, REPRESENTANTE PERMANENTE DE CHILE ANTE LA OPAQ

Sr. Presidente,
Sr. Director General,
Estimados colegas,

Señor Presidente

Agradecemos al Director General por la oportuna convocatoria a esta reunión extraordinaria atendido los actuales desarrollos en la República Árabe Siria y la necesidad de mantener la seguridad y control de las instalaciones y armas químicas que aún existen en el territorio de ese país y evitar su proliferación.

Apoyamos las decisiones tomadas por ahora por el Director General y el plan de trabajo que nos ha presentado en esta sesión. Valoramos sus tempranas gestiones para abrir un canal de comunicación con las actuales autoridades en Siria, recordarles sus obligaciones convencionales y asegurar su cooperación a fin de avanzar en la eliminación total del programa de armas químicas de ese país.

Sr. Presidente,

Reafirmamos el inquebrantable compromiso de nuestro país con el trabajo de la Secretaría Técnica en Siria. Las labores llevadas a cabo por los equipos de Evaluación de la Declaración; de Determinación de los Hechos; y el de Investigación e Identificación, han sido fundamentales en los intentos por avanzar en el expediente químico sirio. Resulta indispensable que continúen con su labor ante la necesidad de velar por la seguridad e integridad de las instalaciones, armas químicas y sustancias químicas tóxicas con paradero desconocido en territorio sirio. Lo anterior, teniendo obviamente en cuenta la necesidad de preservar la seguridad de los equipos de inspección. Tengo vivo en la memoria cuando en 2013 un convoy de inspectores fue atacado. Se debe evitar que esto ocurra de nuevo. Al respecto, me alegró que en mi reciente presentación de credenciales al Director General, este expresó que la seguridad de los equipos de inspección siempre será una prioridad para él.

Esperamos que las nuevas autoridades de la República Árabe Siria confirmen su disposición a cumplir sus obligaciones con la Convención y las decisiones de los órganos de toma de decisión de la OPAQ, y a cooperar de manera efectiva con la Secretaría Técnica para avanzar en el cierre definitivo de este expediente químico.

Finalmente hacemos un llamado a no olvidar a quienes han sido víctimas de ataques con armas químicas en país, y reiteramos la necesidad de que los responsables de estos ataques rindan cuenta de sus actos ante la justicia.

Muchas gracias.